

Fachbereich Gymnastik und Tanz – Wettkampfsystem

Kinder-Dance-Cup / Dance- & Fun-Contest

Der sächsische Kinder-Dance-Cup bietet mit angepassten Anforderungen einen guten Einstieg. Ergänzt wird unser Wettkampfgeschehen durch den Dance- & Fun-Contest, der Wettkampf für Schulen und Vereine. Die Wertungskriterien sind den aktuellen Wettkampfausschreibungen zu entnehmen.

.....

DTB-Dance-Wettkämpfe

DTB-Dance beginnt mit dem Sachsen-Cup und führt bis zum Bundesfinale Deutschland-Cup DTB-Dance, dessen Leistungsniveau einer Deutschen Meisterschaft entspricht.

.....

Wettkämpfe Gymnastik und Tanz

Beim Wettkampf Gymnastik und Tanz muss jede Gruppe zweimal auf die Fläche: Es wird je eine Gymnastikübung und ein Tanz gezeigt. Bei der Gymnastikübung muss jede Teilnehmerin mit mindestens einem Handgerät arbeiten. Das kann eines der traditionellen Handgeräte wie Seil, Reifen, Ball, Keulen, Band oder auch ein alternatives Handgerät sein. Bei Übungen mit alternativen Handgeräten besteht die Schwierigkeit darin, diese nicht nur optisch wirksam einzusetzen (Showeffekte), sondern auch bestimmte

Gerätetechniken zu übertragen. Es gelten die Kriterien der traditionellen Handgeräte. Um die Einsatzmöglichkeiten eines alternativen Gerätes umfassend beurteilen zu können, besteht vor jedem Wettkampf die Möglichkeit, den eingesetzten Kampfrichterinnen das Gerät vorzustellen, wenn dies der Wunsch der Gruppe ist.

Der Tanz ist inhaltlich analog dem DTB-Dance.

Der Wettkampf Gymnastik und Tanz (GymTa) führt bis zu den Deutschen Meisterschaften (DM). Die Gruppen starten in verschiedenen Altersklassen Jugend, 18+ und 30+.

Seit 2013 Jahren findet im Rahmen des „Tag des Tanzes“ ein Gymnastik-Cup in Anlehnung an die Bewertungsbestimmungen von Gymnastik und Tanz statt, bei welchem sich derzeit vor allem Schulgruppen dem Vergleich stellen.

Alle vier Jahre wird beim Internationalen Deutschen Turnfest der Pokalwettkampf Gymnastik und Tanz bzw. Pokalwettkampf DTB-Dance durchgeführt. Hierzu sind alle Gruppen eingeladen, die sich in ihrem Landesturnverband mit einer entsprechenden Mindestpunktzahl qualifiziert haben (DTB-Dance 12,000 Punkte, Gymnastik und Tanz 24,000 Punkte).

Für Neueinsteiger möchten wir gern den Gruppenwettbewerb im DTB-Dance sowie Gymnastik und Tanz in unserem Landesturnverband etablieren. Ab 2017 gibt es außerdem für Kleingruppen von 3-6 TeilnehmerInnen im Bereich DTB-Dance die neue Wettkampfform „Kleingruppe“.

.....

Gymnastik/Kür(K)-Übung

Die Kürübungen mit Pflichtelementen (K-Übungen) sind ein Angebot für Gymnastinnen, die sich als Bindeglieder zwischen Wettkampfgymnastik und Rhythmischer Sportgymnastik (RSG) und umgekehrt verstehen. Sie stellen damit fachlich eine Anbindung von und zur Wettkampfklasse der RSG dar.

Vorrangig wird hier Wert auf die korrekt dargestellten Pflichtelemente gelegt.

Fortsetzung auf der zweiten Seite >>>

Als Einzelwettkampf bietet der Deutsche Turner-Bund (DTB) hier den Deutschland-Cup Gymnastik in den Wettkampf- und Schwierigkeitsstufen K8, K9 und K10 an. Das ist ein K(ür)-Wettkampf mit vorgeschriebenen Pflichtelementen. Es wird in verschiedenen Altersklassen in der jeweils dazu gehörenden Schwierigkeitsstufe gestartet. Um am Deutschland-Cup teilnehmen zu können, ist eine Qualifikation über den Landesturnverband sowie die Regio-Cups nötig.

Seit 2012 gibt es in der K-Stufe auch ein attraktives Gruppenangebot: 3-6 Gymnastinnen der Altersklasse 12 und älter zeigen gemeinsam eine Kürübung, Grundlage sind die Vorgaben der K8.

Vorrangig wird hier Wert auf die korrekt dargestellten Pflichtelemente gelegt. Hier ist eine Qualifikation zum Deutschland-Cup über die Landesturnverbände erforderlich.

Leider finden derzeit mangels Teilnehmerinnen keine Wettkämpfe im K-Bereich statt. Bei Interesse oder Fragen steht die Fachkommission gern zur Verfügung.

.....

Rendezvous der Besten

Im Showwettbewerb „Rendezvous der Besten“ verschmelzen Kunst und Sport zu einer Einheit – hier bestimmen Kreativität, Innovation und Originalität neben Präzision und Bewegungsqualität die Darbietungen. Bei diesem Wettbewerb präsentieren sich Gruppen mit Vorführungen aus nahezu allen Bereichen des DTB (Tanz, Turnen, Akrobatik, Rope-Skipping, Trampolin, Aerobic u.v.m.).

Alle interessierten Vorführ- und Showgruppen haben die Möglichkeit, sich über ihren Landesturnverband zu qualifizieren. Beim Bundesfinale entscheidet dann eine Jury aus vier ausgebildeten Wertungsrichtern und einem „Prominenten“, welche 15 Gruppen nicht nur das höchste Prädikat „DTB-Showgruppe 20xx“ erhalten, sondern auch noch die anschließende Abendgala gestalten dürfen.

Der Showcharakter ist ein wichtiger Aspekt der einzelnen Darbietungen und somit wird die Abendgala stets zu einer schillernden und facettenreichen Show auf hohem Niveau. Ziel des DTB ist es mit der Veranstaltung nicht nur eine besonders attraktive Präsentationsplattform für Showgruppen zu schaffen, sondern auch den Stellenwert der Gruppenvorführungen zu fördern.

Im Landeswettbewerb, welcher regelmäßig im Rahmen des Tag des Tanzes stattfindet, können sich interessierte Gruppen für das Bundesfinale des DTB qualifizieren